



大和中ロータリークラブ会報

KANAGAWA RI D2780

2022～2023

YAMATO-NAKA ROTARY CLUB

2080

会 長	石川達男	会長エレクト	野口 宏	事 務 所	大和市大和南2丁目1番1号
副 会 長	岸 幸博	幹 事	竹野国敏		大和中央ビル 301
プログラム・	橋本日吉	鈴木洋子	板垣克浩		TEL 046-262-1717 FAX 046-262-1818
クラブ会報委員	向井嘉男				E-mail : naka-office@ynrc.jp
例 会 場	きらぼし銀行 大和支店 4F (毎週木曜日)				URL : http://www.ynrc.jp

国際ロータリーテーマ

IMAGINE ROTARY

「イマジン ロータリー」

RI会長 ジェニファーE.ジョーンズ

大和中ロータリークラブ会長ターゲット

「会える楽しみ 笑顔で奉仕 増やそう仲間」

【本日のプログラム】 2月2日 卓話「日本の国防について」海上自衛隊 金山 哲治 様

【次回予告】 2月11日 「第6グループIntercity Meeting」会場 レンブラントホテル海老名

【第2074回例会】 令和5年1月26日(木) 【司会SAA】 北砂 明彦 君

【斉唱】「奉仕の理想」【SL】野口 宏 君 【四つのテスト】北砂 明彦 君

会長の時間 石川 達男 会長

皆さんこんにちは。今日は先週に続いて職業奉仕の話をしたと思います。2680地区のバスターガバナーである田中毅(たけし)氏の著作を基にご紹介していきます。



職業奉仕の理念は He profits most who serves best 「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」というモットーで表されています。

このモットーはアーサー・フレデリック・シェルドンが提唱したものであり、職業奉仕は彼の考え方を、そっくりそのままロータリーが受け入れ、今日に引き継いでいる他の奉仕団体とは異なった独自の奉仕理念です。Profitという単語を巡ってイギリスが拒否反応を示したり、Heという代名詞を巡って性限定用語だという批判はあるものの、シェルドンの職業奉仕理念はいささかの修正も加えられることなしに現在に引き継がれています。シェルドンの職業奉仕理念こそがロータリーの職業奉仕理念であり、どんなに優れた考え方であったとしても、シェルドンと異なる考え方を、職業奉仕理念と呼ぶわけにはいきません。すなわち、職業奉仕の理念を理解しようと思ったら、シェルドンが書いたたり語ったりした一次資料を理解することが必要です。

しかし残念なことには日本ではシェルドンの一次資料はほとんど紹介されておらず、後世のロータリアンが書いた二次、三次の資料や伝聞によって職業奉仕が語られてきたのが現実です。東洋思想の影響からか、日本のロータリアンの多くは職業奉仕に大きな関心を抱き、多くのロータリーの指導者たちが職業奉仕を説いていますが、シェルドンの職業奉仕理念とはかけ離れた解説もかなり多いようです。仏教や儒教のような東洋思想を引き合いにして職業奉仕を語る人もありますが、それはその人の考え方であって、シェルドンの職業奉仕理念とは程遠いものであることを強調しておきたいと思います。ヨーロッパではキリスト教の天職論と職業奉仕を結びつけて考える人が多いようです。ポールハリスが幼少の頃をニューイングランドで過ごしたことから、ピューリタニズムの天職論がロータリーの職業奉仕の根底にあると説く人もいますが、ポール自身が敬虔なキリスト教徒ではなかったことは、彼が書いた伝記からも明らかですし、ロータリーの職業奉仕理念の構築はポールではなく、アーサー・シェルドンの功績であることは誰の目にも明らかです。

マックス・ウエーバーの天職論がロータリーの職業奉仕の根底にあると説く人もいますが、これも明らかな間違いです。マックス・ウエーバーが彼の代表的著作である「プロテスタンティズムの倫理と資本主義の精神」を発表したのは1905年のことであり、シェルドン

会員数	出席者	出席率	前々回修正	出席免除	欠席者 8名(敬称略)
26名	17名	68.00%	64.00%	1名	後藤、原嶋、池澤、板垣、小柳、向井、新村、苗加

はそれよりはるか以前に職業奉仕の理念を構築して、それを実社会で応用するためのビジネス・スクールを経営していたからです。シェルドンの奉仕理念を正しく知ることが、正しく職業奉仕を理解することにつながります。そこでまず最初にシェルドンの職業奉仕理念とはどんな考え方なのかについてお話をしてみたいと思います。我々職業人が自らの事業の継続的な発展を願うことは当然です。企業経営によって利益を得ることも当然であり、決して卑しいことではありません。しかし合法的でない方法や道徳的でない方法や、他人から批判を浴びるような方法で一時的に大きな利益をあげたとしても、それは長続きするものではありません。シェルドンは自らの事業を継続的に発展させるための学問的な企業経営の理念と実践方法を考え出して、それをロータリーの職業奉仕理念として提唱したのです。1921年、スコットランドのエジンバラで開催された国際大会で、シェルドンは、ロータリアンの職業は利益を得るための手段ではなく、その職業を通じて社会に奉仕するために存在するのであり、儲けを優先しようとして事業を営むことが、事業に失敗する最大の原因であると、次のような例を述べています。「今、仮に全世界の靴屋の会合が開かれて、靴に関連する職業を持っている全世界の人が集まったと仮定します。その人たちに、なぜ靴屋をしているのかと質問すれば、殆どの方は、儲けるためと答えるに違いありません。5%くらいの方は、自分の仕事が他の人のためになるから(職業を通じて社会に奉仕するため)と答えるかも知れません。仮に、その場所に大地震か何かの天変地異が起こって、集まった人たちが全員死んでしまったらどうなるでしょうか。当分の間は、何の影響もないかも知れませんが、やがて全世界の人たちは、靴を履くことができなくなってしまうことは確実です。そこで、初めて、5%の人たちが答えた、職業を通じて奉仕するという言葉の真意が理解できるのです。」職業は専門職務と実業に分類されます。医者、僧侶、弁護士、教職者などの専門職務に携わる人は、利益を追求するためにサービスを提供するのではなく、相手の身分や報酬の金額に捉われずに、自己が保持する最高の技術を地域社会の人に提供することが義務付けられてきました。サービスを受けた人が感謝の念をこめて報酬を支払うのであり、財力のない人が支払を強制されることはありませんでした。これに対して実業家は原価に利益を加えた取引で生活を営まなければなりませんでしたが、如何にして適正な利益を設定するのかという問題を抱えていました。シェルドンは、自らが利益をあげることにのみ狂奔せずに、自分の職業を通じて地域社会の人に奉仕するという態度で、すなわち専門職務の人と同じ

考え方で企業運営をすれば、その見返りとして最高の利益が得られることを説いたのです。職業奉仕とは科学的かつ合理的な企業経営方法のことであり、シェルドンの職業奉仕理念に則った企業経営をすれば、継続的に最高の利益が得られることを証明する実践理論でもあります。他の奉仕活動の受益者はロータリアン以外の人たちですが、職業奉仕の受益者はロータリアン自身なのです。

そしてそれを端的示したモットーがHe profits most who serves best「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」なのです。なお、職業奉仕の実践は顧客の満足度を最優先した事業経営の方法ですから、当然のこととして高い職業倫理という結果が現れます。しかしそれは職業奉仕を実践した結果に過ぎず、職業倫理高揚を目的とした活動ではありません。

ロータリー創立当初から20世紀の後半頃までは、第一次産業、第二次産業、第三次産業がバランスよく均衡を保っており、それぞれの産業別に職業分類を設定すればよかったです。最近はこのが大きく変わってきました。2006年の日本における産業別人口割合は、第一次産業(農業・漁業・林業等)4.8%、第二次産業(鉱業・製造業・建設業等)26.1%、第三次産業(上記以外の産業)69.1%となっています。特に第三次産業の伸びは著しく、サービス・情報通信・金融などの分野で新しい分野の職業が生まれ、既存の職業分類表は今や無用の長物に化した感があります。かつて私たちは、陰日な汗に汗しながらも働く姿を尊いものと教えられてきました。会社は永年雇用、年功序列を原則とし、社員は会社に忠誠を誓うことを当然だと考えてきました。しかし昨今はその考え方が大きく変わってきました。労使の目的意識が変化し、雇用体系も変化してきました。効率よく働くことが美德とされ、生活費を稼ぐのに必要な時間だけ働いて、余暇を楽しむという風潮さえ生まれました。職業に関する目的も大きく変化し、企業は利益の追求を第一義に考えて会社を運営し、従業員は高い収入を得ることを第一義に考えて働くようになってしまいました。

こういう風潮の中から、世間を騒がすような企業の不祥事が続出していることは、職業奉仕を錦の御旗にしているロータリアンとして慙愧の念に耐えられません。

昨今一連の不祥事を起こした企業の中に、ロータリアンの企業も数多く含まれています。ミートホープ然り、赤福餅然りです。職業奉仕を標榜する組織のオーナーが職業倫理にもとるような犯罪を犯したわけですから、当然マスコミもこれらのオーナーがロータリアンであることを大きく取り上げてロータリーを袋叩きにするはずなのに、どの新聞にもどのテレビにも一向にロータリー

の名前ができません。すなわちマスコミも一般の人たちも、ロータリーが職業奉仕の実践と職業倫理を高めることを主な目的にした団体であることを認識せず、数多く存在するボランティア組織の一つくらいにしか考えていないことを意味するのではないのでしょうか。本日はロータリーの職業奉仕理念の話をさせていただきました。

幹事報告 竹野 国敏 幹事

- ①2/2IM全体会議、18時にきらぼし銀行大和支店前から送迎バスが出発します。
- ②2/16例会変更、夜間移動例会/クラブフォーラム「IMを終えて」北京飯店 点鐘18時30分となります。お間違いのないようお願いいたします。

委員会報告

【お祝いの方々】
親睦活動委員会 野口 宏 副委員長

創業記念日 高橋 政勝 君 2月1日卓話



卓 話

「歴史をつくるカウントダウン
ポリオは根絶できる みんなの力があれば」

地区ポリオプラス委員会
野口 宏 様



「ポリオ」という病気

ポリオ(急性灰白髄炎)はウイルスによって発症する感染症です。特に5歳以下の子どもに感染しやすく日本では「小児まひ」とも呼ばれています。

感染した場合、ウイルスが神経組織に入って麻痺を引き起こすこともあり、呼吸筋の機能を失い死に至ることもあります。

ウイルスは主に人の排泄物を介して口から感染します。

ポリオに治療法はありませんがワクチンで予防出来ます。

ポリオは根絶可能な疾病であり、私たちは根絶を必ず成し遂げます。なぜそう言い切れるのでしょうか。

ポリオが根絶可能である5つの理由

- ポリオウイルスの感染期間は非持続的
- ポリオウイルスの感染経路は感染者とその排泄物のみ
- ポリオウイルスが自然界で生存し続けるには限界がある
- ヒトが唯一の宿主
- ポリオワクチンの予防接種でウイルス感染を防ぐことができる

ポリオプラス・プログラムの概要

- 1978年 国際大会(東京)において国際先事項として、世界の子どもたちに「ポリオのない世界を築ける」ことを採択
- 1979年 フィリピンでの600万人の児童にポリオの予防接種をするという5年プロジェクトを実施
- 1982年~ 東京麹町ロータリークラブの会員 山田貞さんと増英二さんがポリオ撲滅運動を提唱
- 1985年 ポリオプラス・プログラムが発足 (国連40周年、国際ロータリー創立80周年)
- 1988年 国際ロータリーとWHOが世界ポリオ根絶推進計画 (GPEI) を立ち上げる
- GPEIはロータリー、WHO、ユニセフ、米疾病対策センター、ビル&メリнда・ゲイツ財団、そして各国政府を含む官民共同の取り組みである。
- 2006年 ポリオ常在国が4カ国(アフガニスタン、インド、ナイジェリア、パキスタン)となる
- 2020年 アフリカ大陸からポリオ根絶を宣言、常在国はアフガニスタン、パキスタンの2カ国になった

ポリオの現状

1988年には125カ国35万件以上の発症が確認されたが、以来、25億人以上の子どもに予防接種を行い、発症数は99.9%減少した。

	2022年 (12月1日現在)	2021	2020	2019
常在国				
バキスタン	20	1	84	147
アフガニスタン	2	4	56	29
非常常在国				
モザンビーク	8	0	0	0
マラウイ	0	1	0	0
世界合計	30	6	140	176

ロータリーの女に毎月掲載

最新ニュース

- アメリカ ニューヨーク州で7月ワクチン未接種者が感染し麻痺を呈した症例が報告され緊急事態宣言を発令した。
- イギリス ロンドンでも下水からポリオウイルスが検出され警戒を強めている。

0.1%がなぜ難しいか

残る0.1%との闘いが最も困難であると言われていてる

- 遠隔地 (地理的な隔離状況)
- 不十分な公共インフラ
- 紛争 (戦争、テロ)
- 文化的障壁 (宗教上の理由など)

などの要因で予防接種活動が困難を極める

その間にも世界中の国が「再発生リスク」に晒される

0.1%との闘い

- 野生株ポリオウイルスによる発症が起きている国で感染を断ち切らなければならない
- 既に「ポリオフリー」となった国にウイルスが流入しないようにする必要がある。
- 流入リスクの高い国は最大60カ国とされ、現在も一斉予防接種キャンペーンが続いている
- 完全に根絶しない限り、今後10年間に新たな発症が世界で20万件に上ると推定される

END POLIO NOW

当初はポリオと共に子どものかかりやすい伝染病（はしか・結核・ジフテリア・百日咳・破傷風）の五つを“プラス”して同時追放を目指した

ポリオ根絶運動の取り組みと共に恩恵は増えた

ワクチンを運搬・保存するための新しい物流方式により発展途上地域での感染症との戦いが容易になった

新たなポリオ発症の発見を目的とする研究所や診療所の巨大なネットワークによって、他のウィルスの感染状況も監視できるようになった

世界ポリオ根絶推進計画（GPEI）は世界的な保健問題に取り組みのための官民パートナーシップの手法となった

ポリオプラスの“プラス”はポリオがこの世からなくなった後も他の感染症との戦いを支えていくインフラと協力態勢という遺産や多くの研究成果による功績のことを指します

**ポリオ“プラス”とは
“プラス”がもたらす恩恵**

END POLIO NOW

Rotary 第2780地区

**ポリオのない世界の実現に向けて
根絶に賭ける5つの理由**

- 根絶を諦めれば今後数千万人の子どもがポリオで身体麻痺にかかる
- 根絶達成は目前です
- 根絶を達成すれば、今後20年間で500億ドルの経済効果
- 疾病監視のネットワークは他の感染症対策の体制に世界的な贈り物になる
- 公共保健の歴史的快挙となる

**活動するロータリー
インドネシア ワクチン接種会**

多くのロータリアンが、資金面の支援だけでなく、自ら予防接種活動にボランティアとして参加しています

第2780地区は2014年度よりインドネシア（全国予防接種日）に参加しております

インドは宗教・思想からトイレは不浄とされ野外排泄する人口が未だ約6億人いると云われる。そのため最下層の5歳以下の子供たちは裸足で生活し、ポリオに感染する原因となっています

END POLIO NOW

Rotary 国際ロータリー 第2780地区

「ポリオ根絶」まであと少し
世界の子供たちとの「約束」です
10月24日は「世界ポリオデー」

一緒に行動しませんか？

ポリオワクチンを開発した米国の医学者ジョナス・ソークの誕生を記念して、国際ロータリーによって設立されました。

- ・ポリオ根絶への理解
- ・ロータリー活動の理解と尊厳
- ・政府に支援の働きかけ

昨年度は神奈川県内でバスジャックプロジェクトを展開 ラッピングバス12台と県内のバス・電車内で啓発活動

なぜ巨額の寄付が必要なのか

国際ロータリーは、ポリオ根絶のため毎年500万ドル（75億円相当）の拠出を目標としております

ビル&メリング・ゲイツ財団は、ロータリーからの寄付に対して2倍額を上乗せすることを約束しました

資金は「根絶活動の運営」「医療従事者の支援・確保」「研究所の設備」「啓発資料」などのために使用されます

第2780地区ではポリオ根絶の寄付を一人40ドルとしています

「ロータリーから刺激を受け、私もポリオ根絶に深く関わろうと決意しました。ロータリーがなければ、今日の世界はなかったでしょうし、今後世界が向かうべき方向も失われていたでしょう」
ビル・ゲイツ

このような冷蔵車や運搬車にも

「ポリオのない世界まであと少し」

END POLIO NOW

ポリオに光を当てる

「（中略）最も大切なのは、今こそ、このウィルスを根絶する必要があると決意を新たにすることです。地球上のどこかにポリオウィルスが存在する限り、どこにでも拡大する可能性があります。パキスタンで、ポリオ根絶が実現可能であり、実現しなければならぬという思いは、より強くなりました。ただしそれは効果的な戦略に全力で取り組み、必要なあらゆるリソースを投入し続けて初めて実現するのです。コミットメント、借しめない支援、断固とした決意があれば、ポリオ根絶は実現できるのです。」

ジェニファー・ジョーンズ
2022-23年度 国際ロータリー（RI）会長

IMAGINE ROTARY

スマイルボックス 小野 泰弘 委員 本日 ¥12,000 累計 ¥297,461

石川 達男 会長、竹野 国敏 幹事

本日の卓話「ポリオは根絶できる」、地区ポリオプラス委員会野口会長エレクト、よろしくお祈りします。楽しみにしております。

橋本 日吉 君

①過日1/21、22母の葬儀に際し、皆様の多分の御厚情を賜り、誠にありがとうございました。

②女房の誕生日1/24を祝って頂き、誠にありがとうございました。綺麗なお花が届き喜んでいました。

高橋 政勝 君

創業記念のお祝いありがとうございます。お陰さまで47年を過ぎました。これからもよろしくお祈りします。

野口 宏 君

本日卓話させていただきます。ポリオプラス委員会に出向して2年です。勉強の成果が出ますように。

北砂 明彦 君

本日の卓話、野口博様、よろしくお祈り申し上げます。

中村 友彦 君

野口さん、本日は勉強させていただきます。よろしくお祈りいたします。